

commence enfin à répondre aux soins de ceux qui l'ont créé.

Il est difficile, c'est-à-dire, délicat, de parler de ses amis, surtout quand on n'a que des éloges à consigner : on donne alors à penser que l'amitié a guidé la plume, qu'elle a aveuglé dans l'appréciation des faits, qu'elle a rendu faux ou partial un jugement qui n'est à tout prendre que l'expression d'une vérité, comme si l'on ne devait parler que de ses ennemis ou de ceux qui vous sont indifférents. Mais partout où l'on voit le bien, l'utile, on doit le dire, le proclamer, on doit livrer au public le nom d'un homme dont chaque pensée a le soulagement de l'humanité pour but, dont chaque veille est un élan nouveau imprimé à la science. Tant pis pour ceux qui voient de la partialité dans un éloge mérité, de la flatterie dans l'exposition d'une vie laborieuse. Pour moi, je voudrais connaître un établissement mieux tenu, mieux dirigé que celui de Montfleuri, je le nommerais ; je voudrais connaître d'autres moyens propres à atteindre plus promptement et plus sûrement le résultat vers lequel tendent les efforts du directeur ; enfin je voudrais connaître un homme plus modeste, plus vrai dans ses affirmations, plus avare d'ostentation et de ce savoir-faire qui répugne au savant ; j'indiquerais ces moyens, je proclamerais hautement le nom de leur inventeur, car *amicus Plato, magis amica veritas*.

C'est en parcourant une allée plantée de peupliers, et dont les contours habilement multipliés laissent douter si l'on monte, que l'on arrive à mi-coteau devant une façade qui subit la salutaire influence du soleil et de l'air du matin.

Un corps principal de bâtiment, flanqué de deux aîles qui s'étendent régulièrement à droite et à gauche, une pelouse verte interrompue par des massifs de vases de fleurs et d'arbustes odorants, donnent à cette résidence un air de luxe, de richesse et de bien-être : c'est une villa, c'est une maison de plaisance où l'art a ajouté de nombreux avantages aux avantages nombreux déjà d'une belle et riche localité. La position en effet est des plus heureuses : situé à quelques